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Campinas representa os 
municípios paulistas no Sistema 

Nacional de Meio Ambiente

Prefeito vai 
a Brasília 

em busca de 
recursos para 
construção de 
novo sistema 

de captação de 
água em Itapira

Holambra 
anuncia Festival 

de Talentos 
e ampla 

programação 
para 2ª Semana 

Cultural Piet 
Schoenmaker

Saúde de 
Mogi Mirim 
recebe 1,3 

mil doses da 
vacina contra 

a dengue

Corporação Musical 24 de Junho 
é tombada como patrimônio 
histórico no 1º Encontro de 

Bandas Musicais 

Em reunião com Ministro das Cidades, prefeito busca novos 
investimentos para reforçar abastecimento d’água em Mogi Guaçu

O prefeito Rodrigo 
Falsetti esteve em Bra-
sília entre os dias 11 e 
12 de junho, para uma 
agenda de trabalho no 
Ministério das Cidades. 
Acompanhado pelo vi-
ce-prefeito Major Mar-
cos Tuckumantel, pelo 
deputado federal Baleia 
Rossi, presidente na-
cional do MDB, e por 
prefeitos da região, ele 
se encontrou com o mi-
nistro Jader Filho para 
apresentar demandas 
de investimentos para 
o setor de saneamento 
– mais especificamente 
para melhorias no sis-
tema de abastecimento 
d’água de Mogi Guaçu.

De acordo com 
o prefeito, a meta do 
município é alcançar a 
destinação de aproxima-
damente R$ 30 milhões 
em recursos que serão 
aplicados na ampliação 
e modernização do trata-
mento e distribuição de 
água encanada a fim de 
que a cidade tenha mais 
reserva para enfrenta-
mento de períodos de 
estiagem. 
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O secretário do Clima, Meio Ambiente e Sus-
tentabilidade (Seclimas), Rogério Menezes, e 
a diretora do Departamento de Licenciamento 
Ambiental, Andréa Struchel, participaram na 
manhã desta segunda-feira, 17 de junho, no au-
ditório da Superintendência do Ibama no Estado 
de São Paulo

Holambra celebra 
esse mês, entre os dias 21 
e 30 de junho, a segunda 
edição da Semana Cul-
tural Piet Schoenmaker 
- evento criado para 
enaltecer a cultura local, 
fortemente influencia-
da pela imigração ho-
landesa. A iniciativa do 
município se inspira no 
legado deixado por um 
de seus mais ilustres 
cidadãos, Piet, empresá-
rio, produtor, professor 
de dança folclórica e 
embaixador da Expoflo-
ra, que em vida realizou 
inúmeros projetos para 
divulgar, inclusive vo-
luntariamente, diferen-
tes formas de expressão 
cultural.

A semana começa 
com uma excelente no-
tícia para a saúde dos 
mogimirianos, princi-
palmente para pré-a-
dolescentes entre 10 e 
11 anos. O Ministério da 
Saúde enviou para Mogi 
Mirim, 1,3 mil doses da 
vacina contra a dengue 
que já estão sendo dis-
tribuídas por todas as 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) do Município 
e que estarão disponíveis 
a partir desta terça-feira 
(18).

Visando garantir o 
abastecimento de água 
em toda a cidade pelos 
próximos anos, mes-
mo com o crescimento 
habitacional e as épocas 
de estiagens, o prefeito 
Toninho Bellini esteve 
em Brasília essa semana 
para discutir o anda-
mento de um projeto 
de quase R$ 30 milhões 
que tramita no PAC 
(Programa de Aceler-
ação do Crescimento) 
do Governo Federal que 
prevê a construção de 
um novo sistema de cap-
tação de água bruta no 
Rio do Peixe.

Artur nogueira sediou neste domingo, dia 16, o 
1º Encontro de Bandas Musicais. O evento fez parte 
da agenda especial em comemoração aos 100 anos 
da Corporação Musical 24 de Junho, promovida 
pela Prefeitura, através da Secretaria de Cultura & 
Turismo. 



2 18 de Junho de 2024| Caderno a -

Publicado por LC Benedito & Vicenzotti ltda. - CNPJ: 
68.282.656/0001-88
Diretor Geral: Luis Carlos Benedito - Fundação: 
02/04/1999

Redação: 
(19) 3896-1581 - E-mail: jornalismo@jornaloregional.net  
Circulação:
Amparo - Artur Nogueira - Conchal - Cosmópolis - En-
genheiro Coelho - Espirito Santo do Pinhal - Estiva Ger-
bi- Holambra- Itapira - Jaguariúna - Mogi Guaçu - Mogi 
Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo Antonio de Posse
Serviço de atendimento ao assinante  e assinatura: De 
segunda  a  sexta-feira,  das 8h00 às 18h00
ENDEREÇO:
Santo Antonio de Posse: Travessa Joaquim Alves Barbo-

sa, nº 65 – Centro

Central de Anúncios:
(19) 3896-1581  |  3896-1916 -   E-mail: comercial@
lclider.com.br
COLABORADORES:
O Regional abre espaço para os interessados em publicar 
seus artigos. Entre  em contato pelo email:  jornalismo@
jornaloregional.net
Os artigos publicados neste jornal são de total respon-
sabilidade de seus autores e não refletem a opnião deste 
jornal. O Jornal O Regional se reserva ao direito de 
selecioná-los para publicação e fazer adequada-
ções à linha editorial. As correspondência sem 
identificação completa serão desconsideradas.

ARTIGOS

O Nosso Cérebro é 
uma máquina de detec-
tar padrões. Nosso senso 
de orientação depende 
disso. Isso pode ser per-
cebido na hora que acor-
damos em uma cama ou 
local diferente do habi-
tual: a primeira reação 
pode ser a de pânico, 
de onde estou? Imedia-
tamente, começamos a 
reconstituir a memória 
do dia anterior, para 
descobrir onde estamos 
na hora de acordar. Uma 
comédia famosa: “Se 
Beber, não Case”, é exa-
tamente sobre isso, com 
amigos que acordam 
de uma bebedeira na 
despedida de solteiro de 
um deles; um está sem 
o dente, outro com uma 
tatuagem desconhecida 
e tem um tigre na sala. 
Eles investigam o que 
aconteceu e onde está 
o noivo, de preferência, 
antes do casamento.

Como uma máquina 
que detecta padrões, 
nossa rotina, nosso dia a 
dia, servem como orien-
tação e apaziguamento 
de uma sensação que 
está no fundo de nossas 
experiências, que é a 
Insegurança. Somos e 
devemos ser inseguros 
porque nosso Cérebro 
é programado pela na-
tureza para preservar 
a vida e passar adiante 
nossos genes. Insegu-
rança é o que permite 
um escaneamento do 
ambiente para evitar ser 
atacado. E achar comida. 
Se der para arrumar um 
namoro, melhor ainda. 
Um autor muito im-
portante, John Bowlby, 
descreveu padrões de 
vínculo que já se mani-
festam na vida dos be-
bês. Para não estender 
o tema, digamos que os 
vínculos seguem dois 
padrões: crianças com 
vínculos Inseguros e Se-
guros. Eu diria vínculos 
(mal traduzidos para o 
Português como Apegos 
em décadas passadas) 
Inseguros e Menos In-
seguros. Porque a Inse-
gurança nos constitui e 
está em nosso DNA. Mas 
o Cérebro que cresce 
em ambiente mais en-
riquecido, afetivo e com 
regras definidas tende 

a ter uma relação mais 
segura com o mundo ex-
terior. Isso não depende 
só do ambiente, mas da 
base genética também. O 
fato é que, quanto maior 
a sensação de inseguran-
ça, maior a dificuldade 
em se lidar com a vida, 
que é sempre mutável.

Lisa Miller, psicólo-
ga e neurocientista de 
Yale, grita em todas as 
direções que a perda do 
senso de espiritualidade, 
ou mesmo onde falar 
de espiritualidade, no 
ambiente acadêmico ou 
leigo, imediatamente 
levanta a ideia que você é 
um carola ou fundamen-
talista, como um aiatolá 
disfarçado de cientista. 
Ela vai mais longe a fala 
que o banimento da ideia 
da espiritualidade no 
debate público vem au-
mentando nas pessoas a 
sensação de isolamento 
e de falta de sentido. Eu 
anoto, nos meus prontu-
ários, que eu espero que 
só eu leia, alguns casos 
em que o paciente sofre 
de uma Patologia de Sen-
tido, em que a sensação 
de falta de caminho, de 
descolamento do mun-
do e de falta de algo que 
dê sentido, está muito 
vinculado a uma evolu-
ção pior da sua doença, 
seja um quadro ansio-
so, seja uma depressão, 
seja a perda de um ente 
querido. A sensação de 
desconexão está na base 
do que se chama hoje de 
“Doenças do Desespero”, 
como Depressão, Depen-
dência Química e mesmo 
Suicídio.

Somos bombardeados 
pela necessidade per-
manente de Aquisição, 
e essa pode ser a maior 
doença do Capitalismo, 
que é a Ânsia de Aquisi-
ção. Em artigo anterior, 
sobre José Datrino, o 
Profeta Gentileza, men-
cionei a história desse 
homem, de origem mui-
to simples, que ouviu um 
chamado espiritual nos 
anos sessenta e dedicou 
a sua vida a pregar a ne-
cessidade de amor e de 
gentileza nas ruas, nas 
praças. Numa entrevista, 
ele mencionou que nin-
guém mais amava nin-
guém, só queriam tirar 

vantagem e usar uns aos 
outros. Ganhou muito 
escárnio e algumas in-
ternações psiquiátricas, 
quando alguém achou 
que suas “vozes espiri-
tuais” era uma Psicose. 
O que ele descreveu, 
entretanto, é uma do-
ença coletiva, de tentar 
ter mais, ganhar mais. 
Essa doença foi piorada 
pelas redes sociais, em 
que o que vale é a foto, 
não a vivência. E, nas 
fotos, se eu postar um 
prato bacana, um carrão 
ou uma viagem exótica, 
então isso significa que 
minha vida é válida, e 
que eu estou na frente 
na corrida da aquisição.

Lisa Miller tem razão, 
ao meu ver, quando as-
socia essa epidemia cole-
tiva de medo, inseguran-
ça e mesmo de desespero 
à perda dessa sensação 
coletiva de pertencer e 
ser protegido por um 
grupo e um sistema de 
valores que nos proteja 
do egoísmo e isolamento 
digital em que vivemos

Carl Jung, psiquiatra 
suíço e fundador da Psi-
cologia Analítica, des-
creveu o Inconsciente 
Coletivo, uma camada 
do Inconsciente à qual 
todos pertencemos. Essa 
sensação de fazer parte 
da comunidade coletiva 
que dá uma sensação de 
pertencer. E uma sen-
sação de regularidade 
do mundo. E de vínculo 
seguro. Estamos todos 
conectados nele, e não 
sabemos.

Nossa crise de signi-
ficado está afetando as 
pessoas e suas transições 
na vida. Muitas vezes, 
com consequências de-
sastrosas. Precisamos 
tirar a espiritualidade 
do Index de assuntos 
proibidos. Para ajudar o 
planeta e as pessoas que 
nele habitam.

 * M a r c o  A n t o n i o 
Spinelli é médico, com 
mestrado em psiquiatria 
pela Universidade São 
Paulo, psicoterapeuta de 
orientação junguiana e 
autor do livro “Stress - o 
coelho de Alice tem sem-
pre muita pressa”. Foto: 
Arquivo pessoal

De todas as divisões que 
atravessam a sociedade 
brasileira, a mais cruel 
e indigna é, sem dúvida, 
aquela que separa os que 
têm o que comer daque-
les que passam fome. Se 
historicamente a chaga da 
fome pode ser explicada 
por nossos profundos pro-
blemas socioeconômicos, o 
fato de persistir com tanta 
força até hoje soa parado-
xal: o país em que milhões 
não conseguem alcançar a 
nutrição básica diária é o 
mesmo que propagandeia 
alimentar o planeta com 
suas safras recordes.

Não faz muito, houve 
um momento em que essa 
tragédia nacional parecia 
próxima de ser supera-
da. Infelizmente não foi 
o que aconteceu. A grave 
crise econômica da década 
passada e a pandemia de 
Covid-19 fizeram com que 
parte considerável des-
ses avanços fosse perdida. 
Hoje, depois de alguma 
recuperação nos últimos 
anos, nos encontramos 
como na imagem do copo 
meio cheio, meio vazio –ou 
melhor, do prato.

Segundo dados da Pnad 
Contínua (Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domi-
cílios Contínua) divulgados 
recentemente pelo IBGE, 
o Brasil tinha, em 2023, 
cerca de 64 milhões de 
pessoas morando em do-
micílios classificados com 
algum grau de insegurança 
alimentar. Esse enorme 
contingente vivia em 21,6 
milhões de domicílios, os 
quais correspondiam a 
27,6% do total de habita-
ções do país à época.

Trata-se –e esse é o pra-
to meio cheio– de uma 
redução significativa frente 
ao levantamento anterior, 
relativo ao período 2017-
2018, quando a insegu-
rança alimentar atingiu a 
indecente proporção de 
36,7% dos domicílios do 
país.

Por outro lado, o prato 
meio vazio é o fato de que 
não apenas quase 3 em 
cada 10 moradias brasilei-
ras enfrentam algum grau 
de insegurança alimentar 
como ainda nos encontra-
mos numa situação pior do 
que há uma década, quan-
do esse índice era de 22,6%.

O conceito de insegu-
rança alimentar utilizado 
pelo IBGE divide-se em 
três níveis e considera tanto 
a quantidade como a quali-
dade da comida que é posta 
na mesa. O primeiro nível, 
denominado leve, refere-se 
à preocupação ou à incer-
teza quanto ao acesso aos 
alimentos no futuro. Nessa 
condição, a qualidade da 
alimentação pode ser afeta-
da para não comprometer 
a quantidade. A moderada, 
por sua vez, alude a modi-
ficações nos padrões habi-
tuais da alimentação entre 
os adultos de um domicílio 
concomitante à restrição na 
quantidade de comida.

Já a insegurança ali-
mentar grave caracteriza-
-se pela ruptura do padrão 
usual de alimentação, com 
comprometimento da qua-
lidade e redução da quanti-
dade de comida de todos os 
membros da família, inclu-
sive das crianças. É a fome. 
No ano passado, de acordo 
com o IBGE, 8,7 milhões 
de brasileiros enfrentavam 
essa situação obscena.

Em “Quarto de Despe-
jo”, o diário em que Caro-
lina Maria de Jesus narra 
a dura rotina numa favela 
paulistana nos anos 1950, 
a catadora de papel escre-
ve que a tontura da fome 
é pior que a do álcool. “A 
tontura do álcool nos impe-
le a cantar. Mas a da fome 
nos faz tremer. Percebi que 
é horrível ter só ar dentro 
do estômago”. Buscando a 
sobrevivência própria e dos 
filhos nos lixos da metró-
pole, Carolina encontrou a 
cor da fome. Ela descobriu 
que todas as coisas –o céu, 
as árvores, as pessoas, os 
bichos – ficavam amarelas 
quando a falta de alimentos 
no corpo atingia o limite do 
suportável.

A experiência devas-
tadora da fome também 
foi registrada por Nelson 
Rodrigues. O escritor des-
creve em suas memórias o 
horror que se abateu sobre 
sua família após a morte 
do pai e o fechamento do 
jornal que provia o sustento 
de todos. “Não tinha roupa 
ou so? tinha um terno; na?o 
tinha meias e so? um par 
de sapatos (...); e quantas 
vezes almocei uma me?dia 
e na?o jantei nada?”. Nesse 

tempo de extremas priva-
ções, conta Nelson, ele che-
gou a transformar-se em 
outro. “Assim como não me 
reconheço na adolescência, 
também não me reconheço 
na fome. Durante aquele 
período, a fome apagou 
minha identidade. Eu na?o 
era eu mesmo”.

Em 2014, parecia que 
histórias como essas se 
tornariam em breve coisa 
apenas do passado. Na-
quele ano, o Brasil saiu do 
Mapa da Fome das Nações 
Unidas, instrumento que 
avalia e monitora a situa-
ção alimentar em todo o 
mundo. Na metodologia 
da ONU, um país deixa 
de pertencer a esse grupo 
quando menos de 2,5% de 
sua população sofre com a 
falta crônica de alimentos.

Isso, claro, não acon-
teceu por acaso. Por trás 
dessa conquista civiliza-
cional estavam décadas de 
políticas públicas consis-
tentes e bem-sucedidas, 
como amplos programas 
de transferência de renda, 
incremento na merenda 
escolar e incentivos à agri-
cultura familiar. De 2002 
e 2014, por exemplo, o 
percentual de brasileiros 
considerados em estado 
de subalimentação caiu 
impressionantes 82%.

Mas a esperança du-
rou pouco. A profunda 
recessão econômica dos 
anos seguintes fez com 
que, já em 2018, o Brasil 
voltasse a figurar no mapa 
da ONU. Esse quadro se 
agravaria ainda mais com 
a pandemia e a fragilização 
das políticas de seguran-
ça alimentar ocorrida em 
sequência. Apesar de tan-
tos retrocessos, a melhora 
verificada pelo IBGE no 
ano passado traz um sinal 
auspicioso.

Josué de Castro, o ho-
mem que revolucionou o 
estudo da miséria no Brasil, 
disse uma vez que o pri-
meiro direito humano é o 
de não passar fome. O país 
já mostrou que sabe como 
vencer o mal da inseguran-
ça alimentar; cumpre agora 
retomar esse caminho.

*Dimas Ramalho é con-
selheiro do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo

A palavra “refugiados” 
vem da palavra fugir. Ge-
orge Orwell, o famoso es-
critor de “1984” e de “A 
Fazenda dos Bichos”, sen-
tenciou que, quando um 
grupo alcança o poder, 
nunca irá querer largá-lo. 
O poder, na minha opinião, 
é o veneno, como ópio, 
altamente viciante, esta-
belecido pela força bruta 
que durante bom tempo 
não encontra contraponto 
e fornece prazer sem limi-
te. Como consequência, o 
grupo oposto ou é dizima-
do ou relegado à extrema 
pobreza, e precisa fugir 
para continuar existindo.

Minha família sofreu 
isso duplamente (fascis-
mo e stalinismo), teve que 
sair da Romênia em 1950, 
quando eu tinha 4 anos, 
deixando qualquer posse 
material para trás. Foi uma 
experiência traumática. A 
chegada a Israel, o único 
país a receber judeus na-
quele pós-guerra, era uma 

confusão. Ben Gurion, en-
tão primeiro-ministro, 
queria receber o máximo 
de imigrantes para tornar 
o estado, recém-saído da 
Guerra da Independência, 
um fato irreversível.

Assim, nós, refugia-
dos da Europa, éramos 
acomodados nos “Maaba-
rot”, abrigos coletivos de 
madeira e teto de zinco 
construídos às pressas. 
Só da Romênia chegaram 
aproximadamente 200 mil 
refugiados em dois anos, 
esmagados pelos horrores 
da 2ª Guerra, o holocausto 
e toda sorte de persegui-
ções. E o que encontramos 
naqueles abrigos? Uma 
esperança de futuro, qual-
quer futuro, em meio a 
condições que beiravam a 
degradação: piolhos, ratos, 
insalubridade, a comida 
que era possível.

Infelizmente, hoje o no-
ticiário não se cansa de 
mostrar a triste realidade 
dos refugiados. Mas há 

resistência: os Macabeus 
resistiram à civilização 
greco-macedônica, então 
hegemônica. A festa de 
Chanucá celebra este fei-
to. No Brasil, houve uma 
memorável reação contra 
a ditadura militar. Hoje, 
o que preocupa é uma 
ascensão mundial da ex-
trema direita, com o velho 
discurso ultranacionalista 
anti-imigração.

Algum dia vai terminar? 
Não sei. Mas vou lembrar 
uma frase de Einstein que, 
perguntado sobre como se-
ria uma eventual 3ª guerra 
mundial, respondeu: “Não 
sei, mas a 4ª será com paus 
e pedras.”

*Solly Andy Segenreich 
é empresário, engenheiro 
aeronáutico e autor do livro 
“Locomotiva dos Sonhos”. 
Quando criança, refugiou-
-se duas vezes até que fez 
do Brasil seu lar, onde vive 
há quase 70 anos.

Insegurança e 
espiritualidade

O vaivém da fome

Refugiados, ontem e hoje

*
Por Marco Antonio Spinelli

*
Por Dimas Ramalho

*
Por Solly Andy Segenreich
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Saiba como é a estrutura da prova do Vestibular das Fatecs

Mega Triagem da ONG Turma do Bem é sucesso de público e 
contabiliza mais de 5.700 jovens triados em 119 cidades brasileiras

Governo de SP passa a fazer parte de Rede da ONU voltada 
para Soluções Sustentáveis em Água e Energia

Campinas representa os municípios paulistas no Sistema 
Nacional de Meio Ambiente

Da Redação

A prova do Vestibu-
lar das Faculdades de 
Tecnologia do Estado 
(Fatecs) para o segundo 
semestre será aplicada 
no dia 30 de junho, às 
13 horas. Os candida-
tos que irão concorrer a 
uma vaga para o Ensino 
Superior Tecnológico 
gratuito do Centro Paula 
Souza (CPS), terão cinco 
horas para responder 
a questões de múltip-
la escolha e fazer uma 
redação. Os locais de 
exame poderão ser con-
sultados a partir das 15 
horas de 26 de junho, 
pelo site www.vestibu-
larfatec.com.br.

Comum a todos os 

cursos, a prova terá 54 
questões de múltip-
la escolha, cada uma 
com cinco alternativas. 
Desse total, 40 questões 
abordam o núcleo co-
mum do Ensino Mé-
dio, sendo 5 perguntas 
de cada uma das 8 dis-
ciplinas: biologia, físi-
ca, geografia, história, 
inglês ,  matemát ica , 
química e português. 
Outras 5 questões en-
volvem raciocínio lógico 
e as 9 questões restan-
tes abrangem conteú-
do multidiscipl inar, 
para solução de situ-
ações-problema. Quanto 
ao peso da prova, oito 
conjuntos de questões 
terão peso 1 e dois con-
juntos, peso 2, conforme 

o eixo tecnológico a que 
pertence o curso escolhi-
do pelo candidato. 

A redação vale 10 
pontos no total da prova 
e avalia a capacidade do 
candidato para desen-
volver e organizar as ide-
ias. O objetivo é analisar 
a apresentação de teses e 
argumentos, se há lógica 
e abordagem criativa ao 
tema proposto. Também 
se há desenvolvimento 
de uma narrativa dotada 
de sentido, em que fato, 
personagens, espaço, 
tempo, causa e conse-
quência se correlacio-
nem na composição do 
enredo. A produção do 
texto também avalia o 
uso da variedade culta da 
língua portuguesa, com 

suas estruturas gramat-
icais. Além disso, são ob-
servados os princípios de 
coesão, coerência, pro-
gressão temática e a pro-
priedade das soluções 
linguísticas em nível sin-
tático-semântico. Vale 
reforçar que a fuga ao 
tema proposto pelo ex-
ame resultará em nota 
zero para o candidato.

O anexo 3 do Manual 
do Candidato e da Por-
taria que regulamenta 
o Vestibular das Fatec 
detalha os conteúdos 
que podem cair na pro-
va. Obrigatoriamente, a 
folha de Resposta Defini-
tiva e a Folha de Redação 
deverão ser preenchidas 
com caneta esferográfica 
de tinta preta ou azul. 

O gabarito oficial será 
divulgado no dia 1º de 
julho, a partir das 15 
horas, pelo site vestib-
ularfatec.com.br. A lista 
de classificação geral e o 
desempenho dos candi-

datos serão divulgadas 
em 15 de julho. O cro-
nograma completo do 
Vestibular das Fatecs 
para o segundo semestre 
de 2024 pode ser consul-
tado aqui.

Da Redação
 
No último dia 6 de 

junho, a ONG Turma 
do Bem, maior rede de 
voluntariado especial-
izada do mundo, real-
izou a Mega Triagem 
odontológica em todo o 
Brasil com foco em aju-
dar crianças e jovens de 
baixa renda a cuidar do 
sorriso. A ação aconteceu 
simultaneamente em 119 
cidades em todo o país e 
se consolida como a que 
mais engajou e atraiu 
público desde 2012, com 
mais de 5.700 triagens 
em brasileirinhos com 
idades entre 11 e 17 anos 
em situação de vulnera-
bilidade social e indícios 
de graves problemas bu-
cais.

A próxima etapa é co-
municar os seleciona-
dos e encaminhá-los ao 
tratamento odontológico 

gratuito, com os dentis-
tas voluntários da Oscip 
(Organização da Socie-
dade Civil de Interesse 
Público). De acordo com 
Fábio Bibancos, presi-
dente voluntário da Tur-
ma do Bem, este ano a 
comunicação será mais 
rápida, já que a triagem 
foi registrada de forma 
digital, possibilitando a 
compilação e acesso aos 
dados com agilidade. 
“Priorizamos os casos 
mais graves e os pacien-
tes que estão com dor, os 
mais vulneráveis social-
mente e os adolescentes 
mais velhos, ou seja, 
próximos do primeiro 
emprego. Os jovens sele-
cionados serão encamin-
hados para atendimento 
odontológico gratuito e 
integral até que comple-
tem 18 anos”.

Durante a ação, foram 
detectados muitos casos 

graves de pacientes com 
dor e que necessitam de 
atendimento imediato. 
Ainda de acordo Biban-
cos, serão necessários 
mais dentistas voluntári-
os para ampliar ainda 
mais os atendimentos 
e transformar a vida de 
mais jovens. “Tivemos 
mais de mil voluntários 
em todo o país que fiz-
eram a Mega Triagem 
acontecer. Sem dúvidas 
que a mobilização emo-
ciona, mas fazemos o 
apelo aos profissionais 
que tenham interesse em 
se engajar nesta causa 
e nos ajudar a atender 
estes pacientes, para que 
se inscrevam por meio 
do nosso site”, incenti-
va. Para ser um dentista 
voluntário da Turma do 
Bem, basta entrar em 
contato por meio do site 
www.turmadobem.org.
br

A Mega Triagem 2024, 
realizada em parceria 
com a Colgate, recebeu 
inscrições de mais 12 mil 
interessados. Além da 
triagem, a ação também 
contou com a distribuição 
de 20 mil kits de higiene 
e atividade de educação 
para a saúde bucal, com o 
apoio do BSBF, programa 
da Colgate que capacita 
crianças e famílias a alca-
nçar um futuro saudável 
e brilhante.

Segundo o presiden-
te da Turma do Bem, 
a Mega Triagem não é 
apenas sobre cuidados 
odontológicos. “A missão 
dos voluntários da Tur-
ma do Bem também diz 
respeito à saúde como 
um todo, à autoestima, à 
consciência, à educação 
e, sobretudo, à inclusão 
social. Nós não só pro-
porcionamos um sorriso 
bonito e saudável, como 

também transformamos 
a vida de milhares de 
jovens que não tinham 
acesso aos tratamentos 
e cuidados odontológi-
cos, possibilitando-lhes 
uma nova perspectiva de 
vida e reinserção social 
após os atendimentos”, 
destaca.

Triagem o ano inteiro
A Oscip realiza tri-

agens odontológicas 
durante o ano todo em 
escolas públicas e insti-
tuições que atendem a 
população de baixa renda 
em condição de vulner-
abilidade social e com 
graves problemas bucais, 
focando em dois públi-
cos principais: jovens de 
11 a 17 anos e mulheres 
vítimas de violência de 
gênero que tiveram a 
dentição afetada. Para 
solicitar uma triagem nos 
estabelecimentos citados 
acima, basta entrar em 

contato pelo site da Tur-
ma do Bem.

Sobre a Turma do Bem
A Turma do Bem 

(www.turmadobem.org.
br) é uma Organização 
da Sociedade Civil de 
Interesse Público (OS-
CIP) e gerencia a maior 
rede de voluntariado es-
pecializado do mundo, 
contando com mais de 18 
mil dentistas voluntários 
que atuam em 12 países. 
Oferece atendimento 
odontológico gratuito à 
população de baixa renda 
em condição de vulner-
abilidade social e com 
graves problemas bucais, 
focando em dois públi-
cos principais: jovens de 
11 a 17 anos e mulheres 
vítimas de violência de 
gênero que tiveram a 
dentição afetada. Em 
22 anos, impactou mais 
de 83 mil jovens e 1100 
mulheres.

Da Redação

Parceria dá visibilidade 
ao Estado no cenário in-
ternacional com pautas 
importantes nas áreas de 
água e energia, em apoio 
à Agenda 2030, à Con-
venção sobre Biodiversi-
dade e ao Acordo de Paris

O Governo de São Pau-
lo é o único órgão gover-
namental subnacional, 
no mundo, a fazer parte 
da Rede de Soluções Sus-
tentáveis em Água e En-
ergia da Organização das 

Nações Unidas (ONU).
A parceria, firmada 

por intermédio do De-
partamento de Assuntos 
Econômicos e Sociais da 
ONU, dá visibilidade às 
boas práticas desenvolvi-
das em São Paulo, além de 
permitir uma abordagem 
mais integrada com as 
soluções internacionais 
voltadas para o desen-
volvimento sustentável.

Para fortalecer essa 
colaboração, a secretária 
de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística, 

Natália Resende partic-
ipou, em Madri, nesta 
quinta-feira (13), do painel 
“Ecossistemas aquáticos e 
terrestres: biodiversidade, 
floresta, soluções de base 
natural”, no II Simpósio 
Global sobre Soluções 
Sustentáveis ??de Água 
e Energia: rumo a uma 
Economia Verde.

“É a primeira vez que 
participamos do encontro 
como membros da rede 
e estamos felizes com a 
oportunidade de levar a 
experiência do Governo 

de São Paulo para o mun-
do e, também, conhecer 
as boas práticas e os de-
safios do setor nos demais 
países”, comenta Natália 
Resende.

A secretária apresen-
tou o Plano Estadual do 
Meio Ambiente e as prin-
cipais ações em cada um 
dos eixos que sustentam 
a estratégia, com destaque 
para soluções nas áreas 
de mitigação, adaptação 
e resiliência climática. Ela 
apresentou aos partici-
pantes, por exemplo, o Fi-

naclima SP, programa que 
permitirá o recebimento 
de recursos privados, na-
cionais e internacionais, 
para o financiamento dos 
projetos ambientais es-
tratégicos.

“O desafio de finan-
ciamento para as ações 
climáticas é grande e esse 
compartilhamento de in-
formações com os demais 
parceiros da rede, entre os 
países, amplia as nossas 
chances de captar novos 
recursos”, ressalta.

Na segunda-feira (17), 

em Londres, a secretária 
assinará, com a University 
College London (UCL) e 
a Fundação Escola de So-
ciologia e Política de São 
Paulo (FESPSP), acordo 
de colaboração para a 
criação do Observatório 
Social de Infraestrutura 
Sustentável. O objetivo é 
incorporar aos projetos e 
políticas análises específi-
cas sobre o impacto social 
da infraestrutura, inclu-
sive no que diz respeito 
a grupos vulneráveis e 
comunidades específicas.

Da Redação

O secretário do Clima, 
Meio Ambiente e Suste-
ntabilidade (Seclimas), 
Rogério Menezes, e a di-
retora do Departamento 
de Licenciamento Ambi-
ental, Andréa Struchel, 
participaram na manhã 
desta segunda-feira, 17 
de junho, no auditório 
da Superintendência 
do Ibama no Estado de 

São Paulo, na Capital, 
da primeira reunião 
da Comissão Tripartite 
Estadual (CTE/SP), in-
stância que coordena os 
esforços entre os entes 
federativos (União, Es-
tados, Distrito Federal e 
Municípios) em questões 
ambientais.

Ao lado do gestor am-
biental da Capital, eles 
representam, através da 
Associação Nacional dos 

Municípios e Meio Am-
biente (Anamma), os 
municípios paulistas nas 
discussões dos órgãos 
ambientais do governo 
federal. Cada estado tem 
uma Comissão Tripartite 
própria.

Entre as atribuições 
da instância, estão pro-
mover a articulação in-
stitucional para a imple-
mentação do processo 
de descentralização e 

repartição de competên-
cias entre as esferas de 
Governo e formular e im-
plementar estratégias e 
mecanismos de fortalec-
imento institucional dos 
órgãos e das entidades 
que compõem o Sisna-
ma (Sistema Nacional 
de Meio Ambiente), do 
Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Cli-
ma (MMA), responsável 
pela proteção e melhoria 

da qualidade ambiental. 
Cada comissão trata de 
assuntos específicos do 
próprio estado.

Os assuntos trata-
dos na primeira reunião 
foram a discussão do 
Regimento Interno; 
definição da periodici-
dade, rotatividade da 
presidência e calendário 
das reuniões ordinárias; 
e levantamento dos te-
mas prioritários a serem 

tratados pela Comissão.
“A presença de Campi-

nas na Comissão Tripar-
tite demonstra, mais uma 
vez, o reconhecimento do 
nosso trabalho na última 
década junto aos gestores 
municipais do estado de 
São Paulo, como uma 
das referências naciona-
is para o Ministério do 
Meio Ambiente”, destaca 
o secretário do Clima, 
Rogério Menezes.
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Holambra anuncia Festival de Talentos e ampla 
programação para 2ª Semana Cultural Piet Schoenmaker

De Holambra

Holambra celebra esse 
mês, entre os dias 21 e 
30 de junho, a segunda 
edição da Semana Cultural 
Piet Schoenmaker - evento 
criado para enaltecer a cul-
tura local, fortemente in-
fluenciada pela imigração 
holandesa. A iniciativa do 
município se inspira no 
legado deixado por um 
de seus mais ilustres ci-
dadãos, Piet, empresário, 
produtor, professor de 
dança folclórica e embaixa-
dor da Expoflora, que em 
vida realizou inúmeros 
projetos para divulgar, 
inclusive voluntariamente, 
diferentes formas de ex-
pressão cultural. A maior 
parte das atividades da se-
mana comemorativa terá 
entrada gratuita.

A agenda de atrações 
será aberta no dia 21 com 

contação de histórias para 
estudantes da rede pública 
nas escolas. Às 19h, no Te-
atro Municipal Franciscus 
Johannes Eltink, será real-
izada uma “Noite de Con-
versa”, com a doutoranda 
em História pela UNI-
CAMP Elisielly Falasqui 
da Silva. Ela falará sobre 
os 400 anos da presença 
holandesa no Brasil.

O programa segue, em 
27 de junho, com apre-
sentações do 1º Encontro 
de Dança de Roda das 
unidades de ensino mu-
nicipais, promovido pela 
Associação Cultural Dança 
Viva. A iniciativa irá ocor-
rer no campo de futebol do 
bairro Imigrantes, às 8h e 
às 13h. No dia seguinte, a 
partir das 18h30, o Museu 
Histórico da Imigração de 
Holambra abre suas portas 
para uma exposição de arte 
que homenageia os artistas 

holandeses e holambrens-
es. Estão previstas ainda, 
no mesmo local, contações 
de histórias sobre o perío-
do em que os primeiros 
imigrantes chegaram ao 
país.

O sábado, dia 29, será 
repleto de atrações: logo 
pela manhã, às 9h, na 
Praça do Voluntariado, 
será realizada uma home-
nagem aos voluntários de 
diferentes segmentos que, 
assim como Piet, ajudaram 
a construir no município 
um ideal de trabalho e de 
colaboração. Em segui-
da, às 10h, na Praça do 
Moinho, está prevista uma 
oficina com a artista floral 
Stans Scheltinga. Para essa 
atividade é necessário fazer 
inscrição até o dia 21 de 
junho na Biblioteca Mu-
nicipal ou no Espaço Ci-
dadão, onde está instalado 
o Departamento Municipal 

de Turismo e Cultura. O 
atendimento é das 8h às 
16h. É necessário apre-
sentar documento oficial 
com foto e Cartão Cidadão. 
As vagas são limitadas. A 
partir das 14h, também 
no sábado, será realizado 
o Festival Cultural, com 
diversas apresentações 
artísticas.

Neste mesmo dia, a As-
sociação Cultural Instituto 
Dança Viva irá realizar o II 
Encontro de Danças Fol-
clóricas no Clube Fazenda 
Ribeirão. Essa atividade 
será realizada por meio de 
venda de ingressos. Mais 
informações devem ser ob-
tidas por meio do telefone 
(19) 97123-7970.

Para fechar a pro-
gramação, no dia 30 ocor-
rerá mais uma edição do 
Café, Viola e Flores, com 
apresentação da Orquestra 
de Viola Caipira e convi-
dados a partir das 9h30, 
na Praça do Moinho. No 
período da tarde está pre-
vista a 1ª Tarde de Talentos 
de Holambra, aberta para 
a participação de toda a 
população. As inscrições 
serão feitas pelo site na 
Prefeitura, em www.hol-
ambra.sp.gov.br, ou pes-
soalmente, na Biblioteca 
Municipal e no Espaço 
Cidadão.

A diretora da pasta, 
Alessandra Caratti, res-
salta que a programação é 
resultado de parceria entre 
a Prefeitura e a Associação 
Cultural Dança Viva, fun-
dada pelas comissões das 
danças folclórica e circu-
lar, o Museu Histórico, o 
Clube Fazenda Ribeirão e 
voluntários.

“Mais do que uma per-
sonagem que dá rosto à 
cidade e embaixador da 
festa que projetou Hol-
ambra para o Brasil, Piet 
foi uma figura de extrema 
importância para o mu-
nicípio. Além de contribuir 
de forma massiva para a 
cultura, por meio da dança, 
ele também sempre fez 
questão de reforçar a im-
portância de práticas como 
o voluntariado, tão deci-
sivo ao longo da trajetória 
da cidade”, destacou o 
prefeito Fernando Capato.

Serviço:
2ª Semana Cultural Piet 

Schoenmaker
21 de junho
Contação de Histórias
Local: Escolas Munic-

ipais
21 de junho, às 19h
Noite de Conversa: 

os 400 anos da presença 
holandesa no Brasil, com 
Elisielly Falasqui da Silva, 
doutoranda em História 
pela UNICAMP

Local: Teatro Munici-
pal Franciscus Johannes 
Eltink

Entrada gratuita

27 de junho, às 8h e às 
13h

1º Encontro de Dança 
de Roda das Unidades Mu-
nicipais de Ensino, realiza-
do pelo Instituto Cultural 
Dança Viva

Local: Campo de Fute-
bol do Imigrantes

Entrada gratuita

28 de junho, às 18h30
Exposição de Arte e 

Contação de Histórias do 

período da imigração
Local: Museu Histórico
Entrada gratuita

29 de junho, às 9h
Homenagem aos vol-

untários de Holambra
Local: Praça do Volun-

tariado
Entrada gratuita
29 de junho, às 10h
Oficina de Experiência 

Floral, com Stans Schelt-
inga

Local: Praça do Moinho 
Povos Unidos

Atividade gratuita: in-
scrições devem ser feitas 
até dia 21 de junho na 
Biblioteca Municipal ou no 
Espaço Cidadão

29 de junho, às 14h
Festival Cultural
Local: Praça do Moinho 

Povos Unidos
Entrada gratuita
29 de junho, às 19h30
II Encontro de Danças 

Folclóricas
Local: Clube Fazenda 

Ribeirão
Atividade com venda 

de ingressos. Mais infor-
mações devem ser obtidas 
por meio do telefone (19) 
97123-7970

30 de junho, às 9h
Café Viola e Flores
Local: Praça do Moinho 

Povos Unidos
Entrada gratuita
30 de junho, às 14h
1ª Tarde de Talentos de 

Holambra
Local: Praça do Moinho 

Povos Unidos
Entrada gratuita; in-

scrições de artistas devem 
ser feitas até 21 de junho na 
Biblioteca Municipal ou no 
Espaço Cidadão
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Liberdade Motoclube e Prefeitura unem forças para 
arrecadação de agasalhos

Prefeitura de Pedreira programa inauguração da nova CIMEI 
“Professora Sonia Maria Ferrareto Baccarelli” para o sábado, 

22 de junho 

Promoção Social e CMI realizam segundo Seminário 
Junho Violeta

De Artur Nogueira

A tão esperada Cam-
panha do Agasalho 2024 
“Aqueça seu Irmão” já 
tem data marcada em 
Artur Nogueira. A ação 
solidária será realizada 
no dia 23 de junho, um 

domingo, com concen-
tração dos motociclistas 
na Lagoa dos Pássaros e 
saída prevista para as 8h.

Com uma tradição de 
mais de 50 anos no mu-
nicípio, a campanha teve 
início entre um grupo de 
amigos e, atualmente, é 

organizada pelo grupo 
Liberdade Motoclube. A 
iniciativa conta com o 
apoio dos Motociclistas 
da Cidade e da Prefeitura, 
através da Secretaria de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social e do Fundo 
de Solidariedade.

Para o prefeito Lucas 
Sia (PL), esta campanha 
é uma oportunidade de 
exercer a solidariedade. 
“A Campanha do Agasal-
ho é uma demonstração 
viva da solidariedade e 
do espírito comunitário 
que define Artur Noguei-
ra. Este ano, com a ação 
‘Aqueça seu Irmão’, re-
forçamos nosso compro-
misso em cuidar daque-
les que mais precisam. 
Convido todos a par-
ticiparem deste Dia D 
e a contribuírem para 
aquecer os corações e os 
lares de nossos irmãos 

nogueirenses”, afirmou 
o prefeito.

No dia do evento, mo-
tos, caminhões e carros 
de apoio circularão pelos 
bairros da cidade para co-
letar doações de roupas, 
calçados e agasalhos em 
bom estado feitos pelos 
munícipes. A ação con-
tará com o apoio da polí-
cia e agentes de trânsito, 
garantindo a segurança 
de todos os participantes.

?Em 2023, a cam-
panha arrecadou mais 
de  20 toneladas  de 
agasalhos, benefician-
do centenas de famílias 
nogueirenses.

R E D E  D E  S O L I -
DARIEDADE

Zé Creme, líder da 
campanha desde 1986 
e atual presidente do 
Liberdade Motoclube, 
comenta que as expec-

tativas para essa edição 
são altas. 

“Isso é muito mais do 
que uma tradição para 
nós; é uma missão de 
amor e solidariedade que 
abraçamos com dedi-
cação. Desde 1986, tenho 
visto a força da união e 
do compromisso de cada 
motociclista e cidadão 
de Artur Nogueira. Neste 
Dia D, mais uma vez, 
mostraremos que juntos 
podemos aquecer muitos 
corações. Agradeço a to-
dos que se juntam a nós 
nessa jornada e convido 
todos a participarem e 
fazerem a diferença”.?

Zé Creme ainda chama 
atenção para as regras 
da ação. “Solicitamos 
gentilmente a colabo-
ração de todos os moto-
ciclistas, através do uso 
obrigatório de capacete 
e o respeito absoluto às 

leis de trânsito. Deseja-
mos que o evento seja 
um verdadeiro sucesso, 
começando pela orga-
nização exemplar”, de-
staca.

ENTREGA DAS DO-
AÇÕES

A secretária de As-
sistência Social Lourriê 
C. A. Menezes ressaltou 
que a data, horário e local 
da entrega das doações 
para a população serão 
informados posterior-
mente pelos canais ofi-
ciais da Prefeitura. “Es-
tamos confiantes de que, 
por meio das doações, 
conseguiremos aquecer 
os corações e os lares 
daqueles que precisam 
de apoio. Cada gesto de 
solidariedade conta e faz 
uma grande diferença”, 
finaliza.

De Pedreira

A Prefeitura de Pedrei-
ra através de sua Secre-
taria de Educação, pro-
gramou a inauguração 
do novo Centro Integrado 
Municipal de Educação 
Infantil “Professora Sonia 
Maria Ferrareto Bacca-
relli”, localizado na Es-
trada Municipal Herme-
linda Lazarini Ferrares-
so, defronte ao Conjunto 
Habitacional Marcílio 
Moratori, no bairro Santa 
Cruz, para o sábado, 22 de 
junho, a partir das 9h30.

Segundo informou a 
Secretária de Educação 
Mariangela Rodrigues, a 
nova Creche Municipal 
irá cobrir uma impor-
tante região da Cidade. 
“Quando assumimos a 
Secretaria de Educação 
existiam mais de 300 
ações judiciais por vagas 
em creches, após um pri-
moroso trabalho e a en-
trega oficial de 4 (quatro) 
novas unidades está fila 
foi zerada, porém é um 
investimento necessário 
pois a demanda por va-
gas só cresce”, destaca 

a Secretária Mariangela 
Rodrigues.

O Centro Integrado 
Municipal de Educação 
Infantil foi construído 
com recursos do Tesouro 
Municipal. “O projeto foi 
elaborado pelos nossos 
engenheiros e atende to-
das as exigências, inclu-
sive com acessibilidade 
para deficientes”, ressalta 
o secretário de Obras e 
Vias Públicas Ricardo 
Sertório.

Para a Administração 
Municipal a educação é 
uma de suas prioridades, 

entendendo os recursos 
destinados a este setor 
garantem dignidade as 
crianças no presente, 
desenvolvimento huma-
no e perspectivas de vida 
melhor para todos no 
futuro. O compromisso 
é oferecer um ensino de 
qualidade, melhorar as 
creches, como as refor-
mas que já foram executa-
das e que estão aconte-
cendo no momento como 
a construção de uma nova 
unidade nas proximi-
dades do Residencial Vida 
Nova.

De Itapira

No dia 14 de junho, 
sexta-feira, foi realizado 
o segundo Seminário em 
homenagem ao Junho 
Violeta (Mês de Consci-
entização e Combate à 
Violência contra a Pessoa 
Idosa). Organizado pela 
equipe da Secretaria de 
Promoção Social e pelo 
CMI (Conselho Munic-
ipal do Idoso), o tema 
deste ano foi “Direitos 

e Cuidados que Nunca 
Envelhecem”.

O evento ocorreu no 
Centro do Idoso Vida 
Mais e incluiu apresen-
tações de dança dos as-
sociados da instituição, 
bem como palestras so-
bre o tema. O primeiro 
palestrante foi o Educa-
dor Físico e coordenador 
de esportes de Itapira, 
Dr. Moyses Germano, 
que abordou temas rel-
acionados à saúde física 

e bem-estar, destacando 
os programas oferecidos 
pelo município para a 
população idosa. A ad-
vogada Andressa de Fáti-
ma Magyori de Mattos 
discutiu os direitos da 
pessoa idosa, enquanto 
a Assistente Social Rosa 
Elisa Berton Federeci 
falou sobre a Rede inter-
setorial e o atendimento 
específico para esse gru-
po.

A Secretária de Pro-

moção Social, Regina Ra-
mil Marella, enfatizou a 
importância do tema: “A 
violência contra a pessoa 
idosa pode se manifestar 
de diversas formas. É 
importante estar atento 
e sempre buscar propor-
cionar o melhor para que 
as pessoas envelheçam 
com dignidade. Em Ita-
pira, a população idosa 
representa quase 20% 
do total do município. 
Por esse motivo, ofere-

cemos uma variedade 
de serviços dedicados 
a esse público, incluin-
do um novo Centro Dia 
que será inaugurado em 
breve, dobrando a ca-
pacidade de atendimento 
do município para esse 
serviço”.

Durante o mês de jun-
ho estão programadas 
também diversas ações 
ao longo do mês de jun-
ho nos equipamentos 
municipais, como rodas 

de conversa e atividades 
de conscientização sobre 
o tema.

Além do Disque 100, 
um serviço nacional 
gratuito de atendimen-
to telefônico onde as 
denúncias podem ser 
feitas anonimamente, 
em Itapira a Guarda Mu-
nicipal está preparada 
para lidar com qualquer 
tipo de violência contra a 
pessoa idosa, através do 
número 153.

Prefeito vai a Brasília em busca de recursos para construção de 
novo sistema de captação de água

De Itapira

Visando garantir o 
abastecimento de água em 
toda a cidade pelos próx-
imos anos, mesmo com o 
crescimento habitacional 
e as épocas de estiagens, 
o prefeito Toninho Bellini 
esteve em Brasília essa 
semana para discutir o 
andamento de um projeto 
de quase R$ 30 milhões 
que tramita no PAC (Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento) do Governo 
Federal que prevê a con-
strução de um novo siste-
ma de captação de água 
bruta no Rio do Peixe.

A c o m p a n h a d o  d o 
vice-prefeito Mário da 
Fonseca, do Deputado 
Federal Baleia Rossi 
(presidente nacional do 
partido MDB), e também 
do Governador do Pará, 
Helder Barbalho (MDB), 
o Chefe do Executivo ita-
pirense foi recepcionado 
no Ministério das Cidades 
na quarta-feira, 12, pelo 
ministro Jader Barbalho 
Filho. “Foi um dia intenso 
de reuniões, com mais de 
10 municípios reivindi-
cando verbas para a área 
de saneamento. Nosso 
projeto saiu na frente 
porque já está aprova-

do em todos os órgãos 
competentes, como Agên-
cia Nacional das Águas, 
DAEE e Cetesb. Nossa 
expectativa é muito boa 
e é possível que em breve 
sejamos contemplados 
com essa verba”, cele-
brou Toninho Bellini. “É 
um projeto de extrema 
importância para Itapira 
e que com certeza entrará 
par a história da cidade”, 
completou.

Inscrita no ano passado 
no programa Novo PAC - 
Água para Todos - Abaste-
cimento de Água Urbano 
– OGU, a nova captação 
de água bruta será re-

sponsável pela adução de 
uma vazão de até 430 l/s, 
sendo transportada por 
uma adutora por uma ex-
tensão de mais de 7,7 km 
até chegar na atual ETA 
(Estação de Tratamento 
de Água). “Quando vier 
essa confirmação, poder-
emos dar início à obra e 
teremos dois pontos de 
captação de água na ci-
dade. É um projeto que 
solucionará, por décadas, 
quaisquer problemas de 
abastecimento que pode-
riam ocorrer no futuro, 
mesmo nas épocas de 
fortes estiagens”, afirmou 
o prefeito. “Deixo aqui 

meu agradecimento ao 
Deputado Federal Baleia 
Rossi por nos apoiar nesse 
pleito tão essencial para 
Itapira”, declarou.

O valor total do projeto 
inscrito no PAC é de R$ 

29.660.576,23. A Prefei-
tura aguarda agora a con-
tinuidade da tramitação 
até que a portaria de con-
templação seja divulgada 
e, posteriormente, a verba 
seja liberada.
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De Artur Nogueira

Artur nogueira sediou 
neste domingo, dia 16, o 
1º Encontro de Bandas 
Musicais. O evento fez 
parte da agenda especial 
em comemoração aos 
100 anos da Corporação 
Musical 24 de Junho, 
promovida pela Prefeitu-
ra, através da Secretaria 
de Cultura & Turismo. 

O evento reuniu ban-
das de diversas cidades 

da região, como a Banda 
Lyra Itapirense de Itapi-
ra, Banda Lyra Mogimi-
riana de Mogi Mirim e 
Banda Sinfônica Jovem 
da Corporação Musi-
cal Marcos Vedovello de 
Mogi Guaçu

Marcaram presença 
no evento além das au-
toridades locais, como 
o prefeito Lucas Sia, ex-
-prefeito Celso Capato, 
vereadores e secretários 
da atual administração, 

o deputado estadual Bar-
ros Munhoz e o público 
que lotou o local do even-
to.

Além de diversas 
apresentações musicais, 
houve um momento es-
pecial para o município 
com a cerimônia oficial 
de tombamento da Cor-
poração como patrimô-
nio histórico da cidade, 
onde as autoridades pre-
sentes enalteceram o tra-
balho dos músicos que 
estiveram atuando na 
Corporação durante es-
ses 100 anos de história e 
uma placa comemorativa 
foi descerrada na sede da 
Corporação.

A primeira apresen-
tação ficou por conta da 
banda anfitriã, a Banda 
Nico de Fáveri da Cor-
poração Musical 24 de 
Junho, que sob a regên-
cia do maestro Ricardo 
Michelino e Maestro Ma-

theus Nicolas dos Santos 
apresentaram clássicos 
das famosas retretas. Em 
seguida a Banda Lyra Ita-
pirense sob a regência do 
maestro Mauricio Peri-
na, também interpretou 
famosos clássicos com 
arranjos para banda.

Já as bandas Lyra Mo-
gimiriana, sob a regência 
do maestro Dailton César 
Lopes e a Banda Sinfôni-
ca Jovem da Corporação 
Musical Marcos Vedo-
vello de Mogi Guaçu, sob 
a regência do maestro 
Benedito de Carvalho, 
interpretaram canções 
populares com arranjos 
próprios para bandas.

Todas as apresenta-
ções foram muita aplau-
didas pelo público que 
prestigiou o evento e 
mostrou que as antigas 
bandas ainda estão mui-
to presentes na cultura 
das cidades.

Corporação Musical 24 de Junho é tombada como 
patrimônio histórico no 1º Encontro de Bandas 

Musicais 
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Em reunião com Ministro das Cidades, Rodrigo 
busca novos investimentos para reforçar 
abastecimento d’água em Mogi Guaçu

Mogi Guaçu se destaca entre cidades paulistas que 
mais geraram empregos no mês de abril

CHEGOU A VACINA: Saúde recebe 1,3 mil doses 
da vacina contra a dengue

De Mogi Guaçu
 
O prefei to  Rodri-

go Falsetti esteve em 
Brasília essa semana, 
entre os dias 11 e 12 
de junho,  para uma 
agenda  de  t rabalho 
no Ministério das Ci-
dades. Acompanhado 
pelo vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel, 
pelo deputado federal 
Baleia Rossi, presiden-
te nacional do MDB, e 
por prefeitos da região, 
ele se encontrou com 
o ministro Jader Filho 
para apresentar deman-

das de investimentos 
para o setor de sanea-
mento – mais especifi-
camente para melhorias 
no sistema de abasteci-
mento d’água de Mogi 
Guaçu.

De acordo com o pre-
feito, a meta do mu-
nicípio é alcançar a des-
tinação de aproximada-
mente R$ 30 milhões 
em recursos que serão 
aplicados na ampliação 
e modernização do trat-
amento e distribuição 
de água encanada a fim 
de que a cidade tenha 
mais reserva para en-

frentamento de perío-
dos de estiagem.

“Construímos essa 
agenda com apoio do 
Baleia Rossi, que tem 
sido um importante 
parceiro do Guaçu em 
Brasília. Estamos in-
vestindo R$ 5 milhões 
em novo reservatório no 
Jardim Itacolomy com 
apoio dele. E a meta, 
agora, é ampliar esse 
trabalho para que nossa 
cidade tenha mais vol-
ume e segurança para 
abastecimento em tem-
pos de falta de chuvas”, 
disse.

 A construção de out-
ro novo reservatório 
– este no Parque dos 
Eucaliptos, também na 
Zona Sul – foi contrata-
do nesta quarta-feira, 12 
de junho, pelo Serviço 
Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto,  o 
SAMAE. O reservatório 
terá capacidade de ar-
mazenamento para cer-
ca de 2,8 milhões de 
litros de água tratada.

 “Trabalhamos muito 
nos últimos anos para 
trazer investimentos de 
fora para o Guaçu. São 
recursos que nos aju-

dam a fazer o que preci-
sa ser feito. Estou certo 
de que a demanda será 
apreciada com muito 

respeito pelo ministro, 
que se mostrou disposto 
a nos ajudar nesse sen-
tido”, destacou Rodrigo.

De Mogi Guaçu
 
Mogi Guaçu segue al-

cançando posição de de-

staque quando o assunto 
é geração de empregos. A 
cidade fechou abril com 
saldo positivo em 1.136 

empregos, figurando en-
tre as que mais postos 
de trabalho geraram ao 
longo do mês em todo o 
Estado de São Paulo. Os 
dados são do Ministério 
do Trabalho e Emprego 
e podem ser conferidos 
no painel do CAGED, o 
Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados.

O município aparece 
na lista dos 50 com mais 
contratações no período: 
é a 12ª na classificação 
pela maior média de va-
gas com carteira assina-
da por mil habitantes. 
Neste caso, Mogi Guaçu 
atingiu o índice de 14,96 
vagas por mil habitantes, 
à frente de cidades como 
Araçatuba e Taubaté, que 

são maiores.
Segundo os dados, a 

cidade realizou 2.927 ad-
missões em abril, com 
1.791 desligamentos – um 
saldo positivo, portanto, 
de 1.136 empregos. Já no 
período de janeiro a abril 
desse ano, Mogi Guaçu 
somou 10.138 admissões. 
“Os números mostram 
o quanto avançamos na 
questão de emprego e 
estamos otimistas que 
fecharemos o ano com 
saldo ainda mais positi-
vo por conta das novas 
empresas que estão se 
instalando”, comentou o 
prefeito Rodrigo Falsetti.

 O Estado criou 76.299 
vagas de emprego com 
carteira assinada no mês 

de abril. Nos quatro pri-
meiros meses deste ano, 
foram criados 287.968 
postos. Já no acumulado 
de 12 meses, de maio de 
2023 a abril de 2024, 
foram 476.896 oportuni-
dades.

 
Aumento da confiança
Le va nt a me nt o  d a 

Secretaria Municipal de 
Habitação, Indústria e 
Comércio mostra o quan-
to a cidade avançou nos 
últimos anos. Em relação 
à abertura de empresa 
no período de janeiro 
de 2021 a maio de 2024 
foram 5.366 novas in-
scrições de pessoa jurídica 
e 436 inscrições de pessoa 
física. Entre maio de 2023 

a maio de 2024 foram 
emitidos 5.806 alvarás.

 “A confiança em Mogi 
Guaçu aumentou e temos 
feito gestão para que nos-
sos números melhorem 
cada vez mais. Para que 
nossa população tenha 
um mercado amplo de 
trabalho na própria ci-
dade. Essa retomada da 
confiança da iniciativa 
privada é comprovada 
com a chegada de multi-
nacionais, como a italiana 
Smalticeram e tantas out-
ras empresas”, reforçou o 
prefeito ao lembrar ainda 
da instalação de duas em-
presas do Grupo Randon, 
a Castertech e a Suspen-
sys – a primeira delas, já 
em funcionamento.

De Mogi Mirim

A semana começa com 
uma excelente notícia para 
a saúde dos mogimiria-
nos, principalmente para 
pré-adolescentes entre 10 
e 11 anos. O Ministério da 
Saúde enviou para Mogi 
Mirim, 1,3 mil doses da 
vacina contra a dengue que 
já estão sendo distribuídas 
por todas as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
do Município e que estarão 
disponíveis a partir desta 
terça-feira (18).

Para tomar a dose da 
vacina japonesa Qdenga, 
um imunizante tetravalente, 
ou seja, que imuniza as pes-
soas para os quatro tipos de 

dengue, os jovens devem 
comparecer aos postin-
hos, das 8h00 às 16h00, 
munidos da carteira de 
vacinação, além do CPF ou 
cartão SUS (Sistema Único 
de Saúde). 

A Qdenga é aplicada 
em duas doses, com in-
tervalo de 3 meses entre 
as aplicações. De acordo 
com a coordenadora da VS 
(Vigilância em Saúde) da 
Secretaria de Saúde, Vivian 
Delalibera Custódio, a vaci-
na contra a dengue pode ser 
aplicada em pessoas entre 4 
e 59 anos.

No entanto, ela explica 
que foi escolhida a faixa 
etária entre 10 e 11 anos 
porque é a que apresenta o 

maior número de casos com 
hospitalização. “É justa-
mente isso que queremos 
evitar”, reforçou Vivian. 
Ela também revelou que 
além de Mogi Mirim, outras 
cidades da Baixa Mogiana, 
como Itapira e Mogi Guaçu, 
também receberam a Qden-
ga.

CUIDADOS CONTIN-
UAM

Ainda de acordo com a 
coordenadora da VS, a prin-
cipal medida de controle e 
prevenção da transmissão 
de dengue é o controle veto-
rial, ou seja, o combate ao 
mosquito transmissor. A 
incorporação da vacina é 
apenas uma medida adicio-

nal que, em conjunto com 
as demais ações de controle 
e prevenção da doença, irá 
contribuir para a redução da 
incidência, hospitalização e 
mortes pela dengue. 

Vivian diz que é impor-
tante ressaltar que todos 
os cuidados individuais e 
comunitários, que visam o 
controle da proliferação do 
vetor Aedes aegypti, devem 
ser mantidos, como evi-
tar objetos que acumulem 
água nos quintais das ca-
sas. “O controle da den-
gue é multissetorial e exige 
ações de infraestrutura e 
saneamento básico, além da 
mobilização da população 
para a redução dos focos de 
criadouros do mosquito”, 

observa.
Por último, ela também 

pede ainda que as pessoas 
não deixem de tomar a 
vacina contra a Influenza e 
Covid-19, ambas também 
disponíveis nas UBSs. Já 
crianças até 5 anos devem 
ser imunizadas contra a po-
liomielite. Transmitida pelo 
mosquito Aedes aegypti, 
a dengue já infectou mais 
de 3,2 mil mogimirianos 
até agora, com três óbitos 
confirmados e dois ainda 
sob investigação.

CUIDADOS
Saiba quais cuidados 

tomar para evitar a prolif-
eração do mosquito trans-
missor da dengue:

• Limpar o quintal, jo-

gando fora o que não é 
utilizado;

• Tirar água dos pratos 
de plantas;

• Colocar garrafas vazias 
de cabeça para baixo;

• Tampar tonéis, depósit-
os de água, caixas d’água e 
qualquer tipo de recipiente 
que possa reservar água;

• Manter os quintais bem 
varridos, eliminando recipi-
entes que possam acumular 
água, como tampinha de 
garrafa, folhas e sacolas 
plásticas;

• Escovar bem as bordas 
dos recipientes (vasilha de 
água e comida de animais, 
pratos de plantas, tonéis e 
caixas d’água) e mantê-los 
sempre limpos

Editais
O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Educação e Ensino de Jaguariúna e Re-
gião CONVOCA a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da SALMORA LEITE ESCOLA IN-
FANTIL LTDA – nome fantasia de CENTRO DE EDUCAÇÃO INFANTIL FAZENDO ARTE CNPJ 
18.184.647/0001-86, para a Assembléia Geral, na sede do Sinpro Interior, à Rua Gabriela de Oliveira 
Germano, 47 – Jardim Mauá em Jaguariúna –SP, no dia 22 de Junho de 2024, às 8 horas em primeira 
convocação e às 9 horas, em segunda convocação, com qualquer numero de presentes,  para lei-
tura, discussão, aprovação ou rejeição da Proposta de Acordo Coletivo entre a Escola Fazendo Arte 
e o Sinpro Interior, onde será tratada a seguinte pauta: a) Assumir como legítimo representante dos 
Professores de Creches e Berçários; b) Garantir a esses Professores direitos e benefícios sociais que 
não estão na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores e Auxiliares; d) Permuta de Pontos Fa-
cultativos e emendas de Feriados por aulas aos sábados para cumprimento de dias letivos previstos 
no Calendário; e) Inclusão do direito a bolsas de estudo e recebimento de cestas básicas; f) Valor da 
PLR em 2024 e 2025. A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e auxiliares na 
Sede do Sinpro Interior, na secretaria da Escola e também poderá ser solicitada por e-mail (sinproin-
terior@terra.com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá manifestar sua oposição dentro do prazo de 
cinco dias a contar da publicação deste Comunicado. Jaguariúna, 18 de Junho de 2024. 

Edital de Convocação – Assembleia Geral Ordinária – Pelo presente edital ficam convocados, nos 
termos estatutários, os profissionais da categoria de Professores e Auxiliares da Administração es-
colar representados pelo  Sinpro Interior, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária que será 
realizada no dia 29 de junho de dois mil e vinte e quatro, às 08:00 (oito) horas, em primeira convoca-
ção e uma hora depois, com qualquer número de presentes, na rua Gabriela Oliveira Germano, nº 47, 
Jardim Mauá, Jaguariúna/SP, para apreciação e deliberação da seguinte ordem do dia: a) relatório 
da diretoria referente ao exercício de 2023; b) balanço do exercício financeiro de 2023; c) aprovação 
ou rejeição das contas e do balanço do exercício financeiro de 2023; d)  Autorização pela Assembleia 
para incineração de documentos relativos a contas datados de período temporal igual ou superior a 5 
(cinco) anos.  Jaguariúna, 18/06/2024 – Paulo Sérgio Silva Franco - Presidente.
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Varziano de Amparo contou com 6 jogos no 
domingo

Obras da nova Unidade Básica de Saúde do 
Nassif avançam 

Inauguração da Casa da Mulher em Espírito Santo do 
Pinhal

De Amparo

Muita bola rolando e 
gols na rodada de domin-
go, 16, do Campeonato 
Varziano de Futebol da 
Estância de Amparo. Pelo 

grupo B, o Amigos do Sil-
vestre IV zerou o saldo 
negativo, após a goleada 
por 6 a 1, sobre o Pino FC. 
Já o Esquadrilha assumiu 
a liderança da chave, ven-
cendo o confronto direto 

contra o Maiorais, por 1 
a 0.

Na abertura do C, o 
Pumas venceu por 2 a 0, 
o Juventude. Já o Moci-
dade, bateu o Panela por 
3 a 0.  Ainda pela rodada 

de ontem pelo grupo B, o 
Feroz venceu por 4 a 2, no 
Jardim das Aves/PSG. Já 
o Arapiraca bateu por 3 a 
2, o Arsenal.

Neste domingo, no cam-
po do Rio Branco Esporte 

Clube, a chave C conta com 
mais dois jogos. Às 8h30, 
o atual campeão Lester 
enfrenta o Mocidade. Às 10 
horas, Juventude e Panela 
buscam a primeira vitória 
na competição.

O grupo A volta a ter 
jogos, no Estádio “José de 
Araújo Cintra”, do Amparo 
Athlético Clube, com EC 
Modelo e Bargunça, às 
8h30 e Pereiras contra o 
Pica-Pau, às 10 horas.

De Jaguariúna

As obras da nova Uni-
dade Básica de Saúde 
(UBS) do bairro Nassif, 
em Jaguariúna, estão em 
estágio avançado. A uni-
dade terá área total con-
struída de 252 metros 
quadrados e irá ampliar a 
capacidade de atendimen-
to à população. A previsão 
de conclusão da obra é 
dezembro deste ano.

A nova UBS terá re-

cepção, dois consultórios 
clínicos, um consultório 
ginecológico, sala de pro-
cedimentos, sala de cu-
rativo, sala de vacinas, 
dispensários de medica-
mentos, sala de reuniões, 
central de esterilização e 
banheiros.

O valor total da obra é 
de R$ 1,3 milhão, com R$ 
835 mil por convênio com 
o Governo do Estado de 
São Paulo e o restante por 
contrapartida da Prefeitu-

ra de Jaguariúna. A obra 
está sob responsabilidade 
da empresa Projecon Pro-
jetos & Construções.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde, a 
UBS do Nassif terá ofer-
ta de consultas médicas 
(clínicos, ginecologistas e 
pediatras), atendimentos 
por enfermeiro, atendi-
mento psicólogo, proced-
imentos de enfermagem 
(aferição de pressão arte-
rial, verificação de glice-

mia capilar, medicação, 
curativos e inalação), sala 
de vacinas, dispensação 
de medicamentos e acol-
himento.

A UBS Nassif será a 12ª 
unidade básica de saúde 
de Jaguariúna. As demais 
UBSs são: 12 de Setembro, 
Miguel Martini, Zambom, 
Florianópolis, Guedes, 
Fontanella, Nova Jag-
uariúna, Cruzeiro do Sul, 
Roseira de Baixo, Roseira 
de Cima e Tanquinho.

Da Redação 

A Secretária Estadual 
de Políticas para a Mul-
her de São Paulo, Valéria 
Bolsonaro, estará em 

Espírito Santo do Pinhal, 
no dia 18 de junho, às 
14h, para a inauguração 
da Casa da Mulher Pau-
lista.

O espaço, construído 

com repasse estadual 
de R$ 765 mil, realiza 
ações de empreendedo-
rismo feminino, a saúde 
da mulher e o combate 
à violência. Essa é a 13ª 

Casa da Mulher Paulista 
entregue na gestão do 
governador Tarcísio de 
Freitas e a previsão é de 
que mais 16 municípios 
recebam o espaço.

 
SERVIÇO
Inauguração da Casa 

da Mulher Paulista
Data: 18/06/2024 

(terça-feira-feira)

Horário: 14h
E n d e r e ç o :  R u a 

Capitão Joaquim Villas 
Boas - Parque do Colé-
gio - Espírito Santo do 
Pinhal


